

Financial Results Form	
Kuwaiti Company (KWD '0	)00)

نموذج نتائج البيانات المالية الشركات الكويتية (الف د.ك.)

Company Name	اسم الشركة
National Mobile Telecommunications Company K.S.C.P.	الشركة الوطنية للإتصالات المتنقلة ش.م.ك. ع

Financial Year Ended on	2022-12-31	نتائج السنة المالية المنتهية في

Board of Directors Meeting Date	2023-02-07	تاريخ اجتماع مجلس الإدارة

Required Documents	المستندات الواجب إرفاقها بالنموذج
Approved financial statements. Approved auditor's report This form shall not be deemed to be complete unless the documents mentioned above are provided	نسخة من البيانات المالية المعتمدة نسخة من تقرير مراقب الحسابات المعتمد لا يعتبر هذا النموذج مكتملاً ما لم يتم وإرفاق هذه المستندات

التغيير (%)	السنة المقارنة	السنة الحالية	
Change (%)	Comparative Year	Current Year	البيان
	2021-12-31	2022-12-31	Statement
105%	19,250	39,463	صافي الربح (الخسارة) الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company
105%	38	79	ربحية (خسارة) السهم الأساسية والمخففة Basic & Diluted Earnings per Share
17%	303,374	354,272	الموجودات المتداولة Current Assets
2%	1,171,518	1,190,446	إجمالي الموجودات Total Assets
3%	393,320	405,535	المطلوبات المتداولة Current Liabilities
3%	538,779	554,971	إجمالي المطلوبات Total Liabilities
1%	538,751	546,473	إجمالي حقوق الملكية الخاصة بمساهيي الشركة الأم Total Equity attributable to the owners of the Parent Company
3%	601,732	620,309	إجمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenue
59%	47,935	76,359	صافي الربح (الخسارة) التشغيلية Net Operating Profit (Loss)
-	لا يوجد N/A	لا يوجد N/A	الخسائر المتراكمة / رأس المال المدفوع Accumulated Loss / Paid-Up Share Capital



الشركة الوطنية للإتصالات المتنقلة (ش.م.ك.ع)

البريع البر ابع الجالي	الربع الر ابع الحالي	الربع الر ابع المقارن	التغيير (%)
Fourth quarter Curre Year Statement		Fourth quarter Comparative Year	Change (%)
2022-12-31	2022-12-31	2021-12-31	
الشركة الأم Net Profit (Loss) represe attributable to the owne	6,677	5,828	15%
13 Basic & Diluted Earnings	13	12	15%
155,543 Total Operating Revenue	155,543	153,267	1%
14,483 Net Operating Profit (Los	14,483	7,530	92%

Not Applicable for first Quarter

• لا ينطبق على الربع الأول

Increase/Decrease in Net Profit (Loss) is due to	سبب ارتفاع/انخفاض صافي الربح (الخسارة)
The Group reported 105% increase in net p attributable to the owners of the pa company. The significant increase in net produe to management's efforts in maximi operating revenue and its continued focus optimizing cost efficiency.	rent سجلت المجموعة زيادة في صافي الأرباح الخاصة بمساهمي الشركة الأم بنسبة it is zing

Total Revenue realized from dealing with related parties (value, KWD '000)	3,361	بلغ إجمالي الإيرادات من التعاملات مع الأطراف، ذات الصلة (المبلغ الف د.ك.)
Total Expenditures incurred from dealing with related parties	26,372	بلغ إجمالي المصروفات من التعاملات مع الأطراف



الشركة الوطنية للإتصالات المتنقلة (ش.م.ك.ع)

Au	ditor Opinion	THE RESIDENCE PROPERTY AND COME.	ر اقب الحسابات	رأي ه
1.	Unqualified Opinion	×	رأي غير متحفظ	.1
2.	Qualified Opinion		رأي متحفظ	.2
3.	Disclaimer of Opinion		عدم إبداء الرأي	.3
4.	Adverse Opinion		رأي معاكس	.4

In the event of selecting item No. 2, 3 or 4, the following table must be filled out, and this form is not considered complete unless it is filled.

بحال اختيار بند رقم 2 أو 3 أو 4 يجب تعبئة الجدول التالي، ولا يعتبر هذا النموذج مكتملاً ما لم يتم تعبئته

لا يوجد / N/A	نص رأي مر اقب الحسابات كما ورد في التقرير
N/A / لا يوجد /	شرح تفصيلي بالحالة التي استدعت مر اقب الحسابات لإبداء الرأي
N/A / لا يوجد /	الخطوات التي ستقوم بها الشركة لمعالجة ما ورد في رأي مر اقب الحسابات
N/A /لا يوجد	الجدول الزمني لتنفيذ الخطوات لمعالجة ما ورد في رأي مر اقب الحسابات

Corporate Actions		استحقاقات الأسهم (الإجراءات المؤسسية)
النسبة	القيمة	
70%	70 فلس لكل سهم	توزيعات نقدية
70%	70 fils per share	Cash Dividends
		نوزيعات أسهم منحة
		Bonus Share
		نوزیعات أخرى
-		Other Dividend
		عدم توزيع أرباح
-		No Dividends
	The second secon	
	علاوة الإصدار	زيادة رأس المال
	Issue Premium	Capital Increase
		تخفيض رأس المال
-		Capital Decrease

ختم الشركة	التوقيع	المسمى الوظيفي	الاسم	
Company Seal	Signature	Title	Name	
Chairman Office دنیس	The state of the s	نائب رئيس مجلس الإدارة	عبدالله أحمد الزمان	

## الشركة الوطنية للاتصالات المتنقلة شمكع

البيانات المالية المجمعة للسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2022 (كافة المبالغ المذكورة بالعينار الكويتي ما لم يذكر دون ذلك)

## بيان المركز المالي المجمع كما في 31 ديسبر

	الإيضا		2021
		ألف دينار كويتي	الف دينار كويتي
المتداولة			
ومعدات	4	419,306	434,978
موسة وشهرة	5	259,500	282,835
ستخدام	6	120,167	114,545
ة - ادوات حقوق الملكية		1,211	1,600
غير متداولة		7,583	7,203
بة المؤجلة	7	26,561	25,189
		1,846	1,794
ت غير المتداولة		836,174	868,144
اولة			
اوت.		15,146	11,927
		5,861	4,543
وارصدة مدينة اخرى	8	174,757	162,493
وارست میں سری ک والنقدیة	9	158,508	124,411
ت المتداولة		354,272	303,374
20 C C C C C C C C C C C C C C C C C C C		1,190,446	1,171,518
		2)2/0)440	2,272,020
لمطلوبات			
	10	50,403	50,403
	10	(3,598)	(3,598)
العملات الأجنبية		(329,672)	(315,975)
رى	10	248,411	244,656
		580,929	563,265
فاندة إلى مساهمي الشركة الأم		546,473	538,751
يطرة	11	89,002	93,988
لكية		635,475	632,739
لمتداولة			
	12	7,873	12,696
	497.20	12,064	12,648
	13	102,968	100,710
غير متداولة		25,652	18,577
51 1.0 11 ± a		879	828
ت غير المتداولة		149,436	145,459
ولة			
و. وارصدة مدينة اخرى	14	319,557	309,042
	15	35,736	34,254
	2	7,866	16,468
	3	22,452	20,143
بيتحقة	7	16,741	10,551
		3,183	2,862
ت المتداولة		405,535	393,320
		554,971	538,779
ملكية والمطلوبات		1,190,446	1,171,518
			, , , , , , ,



عبدالله أحمد الزمان نائب رئيس مجلس الإداري

إن الإيضاحات المرفقة من 1 إلى 28 في الصفحات تمثل جزءاً لا يتجزأ من هذه البيانات المالية المجمعة.

## National Mobile Telecommunications Company K.S.C.P.

Consolidated financial statements for the year ended 31 December 2022 (All amounts are expressed in Kuwaiti Dinar unless otherwise stated)

# CONSOLIDATED STATEMENT OF FINANCIAL POSITION AS AT 31 DECEMBER

	Note	2022	2021
		KD'000	KD'000
ASSETS			
Non-current assets			
Property, plant and equipment	4	419,306	434,978
Intangible assets and goodwill	5	259,500	282,835
Right-of-use assets	6	120,167	114,545
Financial assets – equity instruments		1,211	1,600
Other non-current assets		7,583	7,203
Deferred tax assets	7	26,561	25,189
Contract costs		1,846	1,794
Total non-current assets		836,174	868,144
Current assets			
Inventories		15,146	11,927
Contract costs		5,861	4,543
Trade and other receivables	8	174,757	162,493
Bank balances and cash	9	158,508	124,411
Total current assets		354,272	303,374
Total assets		1,190,446	1,171,518
Total assets		1,190,440	1,1/1,010
EQUITY AND LIABILITIES			
EQUITY			
Share capital	10	50,403	50,403
Treasury shares	10	(3,598)	(3,598)
Translation reserve		(329,672)	(315,975)
Other reserves	10	248,411	244,656
Retained earnings		580,929	563,265
Equity attributable to shareholders of the parent		546,473	538,751
Non-controlling interests	11	89,002	93,988
Net equity		635,475	632,739
***************************************			
LIABILITIES			
Non-current liabilities		<b>=</b> 0=0	10.606
Loans and borrowings	12	7,873	12,696
Employees' benefits		12,064	12,648
Lease liabilities	13	102,968	100,710
Other non-current liabilities	Committee of the commit	25,652	18,577
Contract liabilities		879	828
Total non-current liabilities		149,436	145,459
Current liabilities			
Trade and other payables	14	319,557	309,042
Deferred income	15	35,736	34,254
Loans and borrowings	12	7,866	16,468
Lease liabilities	13	22,452	20,143
Income tax payables	7	16,741	10,551
Contract liabilities		3,183	2,862
Total current liabilities		405,535	393,320
Total liabilities		554,971	538,779
Total equity and liabilities		1,190,446	1,171,518

Abdulla Ahmad Al Zaman Vice Chairman



The accompanying notes from 1 to 28 form an integral part of this consolidated financial statements.



### تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى السادة المساهمين في شركة الوطنية للاتصالات المتنقلة ش.م.ك.ع

#### تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة

#### راينا

بر أينا أن البيانات المالية المجمعة تُظهر بصورة عادلة ومن كافة النواحي الجوهرية، المركز المالي المجمع للشركة الوطنية للاتصالات المتنقلة ش.م.ك.ع ("الشركة") وشركتها التابعة (يشار إليهم معاً بـ"المجموعة") كما في 31 ديسمبر 2022 وأداءها المالي المجمع وتدفقاتها النقدية المجمعة للمنة المنتهية بذلك التاريخ وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية.

#### قمنا بتدقيق ما يلي

تشمل البيانات المالية المجمعة للمجموعة ما يلي:

- بيان المركز المالي المجمع كما في 31 ديسمبر 2022.
- بيان الأرباح أو الخسائر المجمع للسنة المنتهية في ذلك التاريخ.
  - بيان الدخل الشامل المجمع للسنة المنتهية في ذلك التاريخ.
- بيان التغيرات في حقوق الملكية المجمع للسنة المنتهية في ذلك التاريخ.
  - بيان التدفقات النقدية المجمع للسنة المنتهية في ذلك التاريخ.
- الإيضاحات حول البيانات المالية المجمعة، والتي تشمل السياسات المحاسبية الهامة والمعلومات التفسيرية الأخرى.

#### اساس الراي

لقد أجرينا عملية التدقيق وفقاً للمعايير الدولية للتدقيق. إن مسؤولياتنا بموجب هذه المعايير مبينة بالتفصيل ضمن قسم *مسؤوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية* المجمعة من هذا التقرير.

نعتقد أن أدلة التدقيق التي حصلنا عليها كافية وملائمة لتوفير أساس لرأينا.

#### الاستقلالية

نحن مستقلون عن المجموعة وفقاً لقواعد السلوك الأخلاقي الدولي للمحاسبين المهنيين (بما في ذلك معايير الاستقلال الدولية) الصادرة عن مجلس معايير السلوك الأخلاقي الدولي للمحاسبين ومتطلبات السلوك الأخلاقي المتعلقة بعملية التدقيق التي قمنا بها للبيانات المالية المجمعة في دولة الكويت. وقد استوفينا مسؤولياتنا الأخلاقية الأخرى وفقاً لهذه المتطلبات وقواعد السلوك الأخلاقي للمحاسبين المهنيين.

#### منهجنا في التدقيق

#### لمحة عامة

- الاعتراف بالإيرادات
- أمور التدقيق الرئيسية
- انخفاض قيمة الشهرة

كجزء من تصميم عملية التدقيق الخاص بنا، قمنا بتحديد الأهمية النسبية وتقييم مخاطر الأخطاء الجوهرية في البيانات المالية المجمعة. وعلى وجه الخصوص، فقد وضعنا في الحسبان الأحكام الشخصية التي قامت بها الإدارة، على سبيل المثال، ما يتعلق بالتقديرات المحاسبية الجوهرية التي تتضمن وضع افتراضات وأخذ الأحداث المستقبلية في الاعتبار والتي تعتبر غير مؤكدة بطبيعتها. وكما هو متبع في جميع عمليات التدقيق لدينا، تناولنا أيضا مخاطر تجاوز الإدارة للرقابة الداخلية، بما في ذلك من بين أمور أخرى، النظر فيما إذا كان هناك دليل على التحيز بما يمثل أحد مخاطر الأخطاء الجوهرية نتيجة الاحتيال.

وقد صممنا نطاق التدقيق الذي قمنا به من أجل أداء ما يكفي من عمل لنتمكن من إبداء رأي حول البيانات المالية المجمعة ككل، آخذين في الاعتبار هيكل المجموعة والعمليات والضوابط المحاسبية ومجال الصناعة الذي تعمل فيه المجموعة.



### تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى السادة المساهمين في شركة الوطنية للاتصالات المتنقلة ش.م.ك.ع (تتمة)

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

#### منهجنا في التدقيق (تتمة)

#### أمور التدقيق الرئيسية

أمور التدقيق الرنيسية هي تلك الأمور التي تعد بحسب تقديرنا المهني الأكثر أهمية في عملية تدقيق البيانات المالية المجمعة للسنة الحالية. وقد تم تناول هذه الأمور في سياق تدقيقنا على البيانات المالية المجمعة ككل، وتشكيل رأينا حولها، ونحن لا نبدي رأياً منفصلاً حول هذه الأمور.

## أمور التدقيق الرئيسية

## الاعتراف بالإيرادات

كما هو موضح في الإيضاح 16 من البيانات المالية المجمعة المرفقة، بلغ إجمالي إيرادات المجموعة للسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2022 620,309 دينار كويتي. وفي ذلك التاريخ، كان لدى المجموعة موجودات العقود ومطلوبات العقود ودخل مؤجل بمبلغ 51,808 دينار كويتي (بما في ذلك مبلغ 3,589 دينار كويتي ضمن موجودات غير متداولة أخرى) و 4,062 دينار كويتي و 35,736 دينار كويتي على التوالي. تسجل المجموعة الإيرادات وفقًا للمعيّار الدولي للتقارير المالية رقم 15 "الإيرادات من العقود مع العملاء" حيث تكون الإدارة مطلوبة لتحديد وتعيين القيم إلى التزامات الأداء المختلفة الواردة في العقود

لقد اعتبرنا هذا الأمر تدقيق رئيسي لأن عملية تحديد وتقييم التزامات الأداء التعاقدي معقدة وتقديرية وتؤثر بشكل مباشر على توقيت الاعتراف بالإيرادات. بالإضافة إلى ذلك، فإن أنظمة المعلومات المستخدمة في الحصول على الإيرادات وحسابها وتسجيلها معقدة وتتعامل مع حجم كبير من المعلومات. من المحتمل أن يكون لدقة هذه الأنظمة، أو عدم وجودها، تأثير كبير على الاعتراف بالإيرادات وبالتالي على الربح المعلن

راجع الإيضاحات 4-3 و 8 و 16 و 27 للسياسات المحاسبية وموجودات العقد وتحليل الإيرادات والأحكام والتقديرات المحاسبية الهامة على التوالي.

### كيفية تناولنا لأمور التدقيق الرنيسية خلال التدقيق

#### كيفية تناولنا لأمور التدقيق الرئيسية خلال التدقيق

قمنا بتدقيق الإيرادات من خلال مجموعة من اختبارات الرقابة وتحليلات المخاطر وإجراءات التدقيق الجوهرية الأخرى، كما هو موضح أدناه:

- فهم وتقييم عمليات الإيرادات المهمة وتحديد الضوابط ذات الصلة (بما في ذلك أنظمة تكنولوجيا المعلومات) وتنفيذ إجراءات التحقق مُن خلال اختبار ات الرقابة اليدوية الرئيسية والأوتوماتيكية والتي تعتمد على تكنولوجيا المعلومات.
- الاختبار على أساس العينة للعقود وتحديد الإدارة لالتزامات الأداء وتقدير أسعار البيع المستقلة لالتزامات الأداء تلك وتحديد توقيت الإيرادات المسجلة.
- إشراك المتخصصين في تكنولوجيا المعلومات الختبار الضوابط العامة لتكنولوجيا المعلومات وبعض الضوابط الآلية المحيطة بأنظمة الإيرادات ذات الصلة على أساس العينة.
- تحديد وفحص التسويات الرئيسية التي أعدتها الإدارة بين أنظمة تكنولوجيا المعلومات المختلفة ضمن عملية الإيرادات.
- تنفيذ إجراءات تحليلية جوهرية بشأن تدفقات الإيرادات الهامة بعد تطوير توقعات الإيرادات بناءً على البيانات غير المالية المشتقة أساسًا من الاستخدام وأعداد المشتركين، والتي تعد المحرك الرئيسي لهذه الإيرادات.
- إجراء اختبارات جو هرية للتفاصيل فيما يتعلق بتدفقات إيرادات
- تقييم مدى كفاية الإفصاحات الواردة في البيانات المالية المجمعة المتعلقة بالإيرادات مقابل متطلبات المعايير الدولية لإعداد التقارير المالية.



## تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى السادة المساهمين في شركة الوطنية للاتصالات المتنقلة ش.م.ك.ع (تتمة)

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

منهجنا في التدقيق (تتمة)

أمور التدقيق الرئيسية (تتمة)

# أمور التدقيق الرئيسية الخفاض قيمة الشهرة

كما في 31 ديسمبر 2022 ، بلغت القيمة الدفترية للشهرة 148,531 دينار كويتي كما هو مبين في الإيضاح 5 حول البيانات المالية المجمعة.

يتعين على المنشأة أن تختبر الشهرة المكتسبة في عملية دمج الأعمال المتحقق من انخفاض القيمة على الأقل منويًا بغض النظر عما إذا كان هناك أي مؤشر على انخفاض القيمة. حددت الإدارة المبلغ القابل للاسترداد بناءً على نهج القيمة قيد الاستخدام مع الافتراضات الرئيسية حول التدفقات النقدية ومعدل الخصموالقيمة النهائية وتقديرات معدل نمو الأرباح قبل الفوائد والضرائب والاستهلاك وإطفاء الدين والمستويات المتوقعة النفقات الرأسمالية، وخلصت إلى أنه لا داعي لانخفاض القيمة الدينة الحالة

لقد اعتبرنا انخفاض قيمة الشهرة من أمور التدقيق الرئيسية نظرًا لحجمها كما في 31 ديسمبر 2022 والأحكام المتضمنة في تحديد المبلغ القابل للاسترداد.

راجع الإيضاحات 12-3 و 5 (1) و 27 للسياسات المحاسبية واختبار انخفاض قيمة الشهرة والأحكام والتقديرات المحاسبية الهامة على النوالي.

#### كيفية تناولنا لأمور التدقيق الرئيسية خلال التدقيق كيفية تناولنا لأمور التدقيق الرئيسية خلال التدقيق

لقد قمنا بتنفيذ الإجراءات التالية لنقييم حساب الإدارة ل المبلغ القابل للاسترداد من الشهرة:

- إشراك متخصصي التقييم الداخلي لدينا لتقييم الافتراضات الرئيسية التي تستخدمها من قبل الإدارة بما في ذلك معدل الخصم والقيمة النهائية تقييم ما إذا كانت التدفقات النقدية في النموذج المستخدم من قبل الإدارة لحساب المبلغ القابل للاسترداد تتماشى مع تلك التي وافق عليها مجلس الإدارة.
- اختبار موثّوقية التنبؤ الإداري من خلال إجراء تحليل المراجعة.
- اختبار الدقة الحسابية لنموذج التدفق النقدي. إجراء تحليلات الحساسية على الافتر اضات الرئيسية المستخدمة.
- تَقِيمَ الإفصّاح في البيانات الماليةَ المُجمعة المتعلّقة بالشهرة مقابل متطلبات المعايير الدولية لإعداد التقارير المالية.

#### المعلومات الأخرى

إن أعضاء مجلس الإدارة مسؤولون عن المعلومات الأخرى. تتكون المعلومات الأخرى من تقرير مجلس الإدارة باستثناء البيانات المالية المجمعة ونقرير تدقيقنا عليها، والذي حصلنا عليه قبل تاريخ هذا النقرير، والتقرير السنوي للمجموعة والذي نتوقع أن يتم إتاحته لنا بعد ذلك التاريخ.

إن رأينا عن البيانات المالية المجمعة لا يغطي المعلومات الأخرى، ولا ولن نبدي أي استنتاج بأي شكل للتأكيد عليها.

وفيما يتعلق بتدقيقنا على البيانات المالية المجمعة، تقتصر مسؤوليتنا على قراءة المعلومات الأخرى المحددة ملفاً، وفي سبيل ذلك فإننا ننظر في ما إذا كانت المعلومات الأخرى تتعارض بصورة جوهرية مع البيانات المالية المجمعة أو مع المعلومات التي توصلنا إليها أثناء التدقيق، أو ما إذا كانت تبدو أنها تتضمن أخطاء جوهرية بصورة أو بأخرى.

إذا توصلنا - بناءً على العمل الذي نكون قد قمنا به على المعلومات الأخرى التي حصلنا عليها قبل تاريخ تقرير مدقق الحسابات - إلى وجود أخطاء جوهرية في هذه المعلومات الأخرى، فإننا ملزمون ببيان هذه الحقائق في تقريرنا. هذا وليس لدينا ما نسجله في هذا الخصوص.

في حال استنتجنا وجود خطأ جوهري عند اطلاعنا على التقرير السنوي للمجموعة، فإنه يتوجب علينا الإبلاغ عن ذلك للمسؤولين عن الحوكمة.



## تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى السادة المساهمين في شركة الوطنية للاتصالات المتنقلة ش.م.ك.ع (تتمة) تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

### مسؤوليات الإدارة والمسؤولين عن الحوكمة فيما يتعلق بالبيانات المالية المجمعة

إن الإدارة مسؤولة عن الإعداد والعرض العادل لهذه البيانات المالية المجمعة وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية، ووفقاً لأحكام قانون الشركات رقم 1 لسنة 2016 ولانحته التنفيذية، وعن أنظمة الرقابة الداخلية التي تراها الإدارة ضرورية لتتمكن من إعداد بيانات مالية مجمعة خالية من الأخطاء الجوهرية، سواء كانت ناتجة عن احتيال أو خطأ.

وعند إعداد البيانات المالية المجمعة، فإن الإدارة تعد مسؤولة عن تقييم مدى قدرة المجموعة على الاستمرار في عملها التجاري والإفصاح - عند الضرورة - عن الأمور المتعلقة بهذه الاستمرارية، وكذا استخدام مبدأ الاستمرارية المحاسبي إلا إذا كانت الإدارة تعتزم تصفية المجموعة أو وقف أنشطتها أو لم يكن لديها أي بديل واقعي سوى القيام بذلك.

ويتولى المسؤولون عن الحوكمة مسؤولية الإشراف على عملية إعداد التقارير المالية للمجموعة.

#### مسؤ ولية مر اقبى الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة

نتمثل أهدافنا في الحصول على تأكيد معقول عما إذا كانت البيانات المالية المجمعة ككل خالية من أي خطأ جوهري، سواء كان ناشئًا عن احتيال أو خطأ، وإصدار تقرير مراقب الحسابات الذي يتضمن رأينا. يمثل التأكيد المعقول مستوى عاليًا من التأكيد، ولكنه لا يعد ضمانًا بأن التدقيق الذي يتم وفقًا للمعابير الدولية للتدقيق سوف يكشف دومًا عن أي خطأ جوهري في حال وجوده. تنشأ حالات الأخطاء من الاحتيال أو الخطأ، وتعتبر جوهرية إذا كان من المعقول توقع أن تؤثر، منفردة أو مجتمعة، على القرارات الاقتصادية التي يتخذها المستخدمون بناءً على هذه البيانات المالية المجمعة.

كجزء من عملية التدقيق وفقاً للمعايير الدولية للتدقيق، فإننا نمارس الأحكام المهنية ونحافظ على الشك المهني خلال عملية التدقيق. كما أننا نقوم بما يلي:

- تحديد وتقييم مخاطر الأخطاء الجوهرية في البيانات المالية المجمعة، سواء كانت ناشئة عن الاحتيال أو الخطأ، وتصميم وتنفيذ إجراءات التدقيق التي تلائم تلك المخاطر، والحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة توفر أساساً لرأينا. إن خطر عدم الكشف عن أي أخطاء جوهرية ناتجة عن الاحتيال يعد أكبر من الخطر الناجم عن الخطأ حيث قد ينطوي الاحتيال على التواطؤ أو التزوير أو الحذف المتعمد أو التحريف أو تجاوز الرقابة الداخلية.
- تكوين فهم حول ضوابط الرقابة الداخلية المتعلقة بأعمال التدقيق من أجل تصميم إجراءات تدقيق ملائمة للظروف، وليس لغرض إبداء رأي حول فعالية الرقابة الداخلية للمجموعة.
  - تقييم مدى ملاءمة السياسات المحاسبية المستخدمة ومعقولية التقديرات المحاسبية وما يتعلق بها من إفصاحات الإدارة.
- التوصل إلى استنتاج حول مدى ملاءمة استخدام الإدارة لأساس استمرارية المنشأة المحاسبي، وما إذا كان هناك عدم تأكد مادي مرتبط بأحداث أو ظروف قد تثير شكوكاً جوهرية فيما يتعلق بقدرة المجموعة على مواصلة أعمالها كمنشأة مستمرة بناء على أدلة التدقيق التي تم الحصول عليها. وفي حال استنتاج وجود شك مادي، فإننا مطالبون بلفت الانتباه في تقرير التدقيق إلى الإفصاحات ذات الصلة الواردة في البيانات المالية المجمعة، أو إذا كانت الإفصاحات غير كافية، نقوم بتعديل رأينا. إن استنتاجاتنا تستند إلى أدلة التدقيق التي تم الحصول عليها حتى تاريخ تقرير التدقيق الخاص بنا. ومع ذلك، فقد تتسبب أحداث أو ظروف مستقبلية في أن تتوقف المجموعة عن مواصلة أعمالها كمنشأة مستمرة.
- تقييم العرض الشامل للبيانات المالية المجمعة ونسقها ومحتوياتها، بما في ذلك الإفصاحات، وتحديد ما إذا كانت البيانات المالية المجمعة تمثل المعاملات والأحداث ذات العلاقة على النحر الذي يضمن العرض العادل.



### تقرير مراقب الحسابات المستقل إلى السادة المساهمين في شركة الوطنية للاتصالات المتنقلة ش.م.ك.ع (تتمة)

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

#### مسؤولية مراقبي الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

ونقوم بالتواصل مع المسؤولين عن الحوكمة فيما يتعلق، من بين أمور أخرى، بنطاق وتوقيت الندقيق الذي تم التخطيط له واكتشافات التدقيق الجوهرية، بما في ذلك أي قصور جوهري في الرقابة الداخلية التي قمنا بتحديدها خلال أعمال التدقيق.

كما أننا نقدم للمسؤولين عن الحوكمة بياناً بأننا قد التزمنا بمتطلبات المعايير الأخلاقية المناسبة فيما يتعلق بالاستقلالية، وإبلاغهم بجميع العلاقات وغيرها من الأمور التي من المعقول الاعتقاد بأنها تؤثر على استقلاليتنا، وعند الاقتضاء، الإجراءات المتخذة لإزالة التهديدات أو الإجراءات الوقائية.

ومن بين الأمور التي أبلغناها للمسؤولين عن الحوكمة، نقوم بتحديد تلك الأمور الأكثر أهمية في أعمال التدقيق التي قمنا بها على البيانات المالية المجمعة للسنة الحالية، والتي تعد بالتالي أمور التدقيق الرنيسية. ونقوم بتوضيح هذه الأمور في تقرير التدقيق الخاص بنا ما لم يحظر القانون أو التنظيمات الكشف العلني عنها، أو عندما نقرر، في حالات نادرة للغاية، أنه لا ينبغي الإبلاغ عن أمرٍ ما في تقريرنا لأنه قد يكون من المعقول توقع أن تزيد الأثار العكسية عن المصلحة العامة من جراء الإبلاغ عن هذا الأمر.

#### تقرير عن المتطلبات القانونية والتنظيمية الأخرى

برأينا أيضاً أن الشركة تحتفظ بدفاتر محاسبية منتظمة وأن البيانات المالية المجمعة بالإضافة إلى محتويات تقرير مجلس الإدارة المتعلق بهذه البيانات المالية المجمعة متفقة مع ما ورد في دفاتر الشركة. وأننا قد حصلنا على كافة المعلومات والإيضاحات التي رأيناها ضرورية لأداء مهمتنا وأن البيانات المالية المجمعة تتضمن كل ما نص عليه قانون الشركات رقم 1 لسنة 2016 والتعديلات اللاحقة له واللوانح التنفيذية وعقد ونظام تأسيس الشركة وتعديلاته وأن الجرد قد أجري وفقاً للأصول المرعية، وأنه في حدود المعلومات التي توفرت لدينا واعتقادنا لم تقع مخالفات لقانون الشركات رقم 1 لسنة 2016 ولانحته التنفيذية أو لعقد ونظام تأسيس الشركة وتعديلاته خلال السنة المالية المنتهية في 31 ديسمبر 2022 على وجه يؤثر جوهرياً في نشاط المجموعة أو في مركزها المالي المجمع.

علاوة على ذلك، لم يرد إلى علمنا خلال تدقيقنا وجود أي مخالفات للقانون رقم 7 لسنة 2010 بشأن إنشاء هيئة أسواق المال وتنظيم نشاط الأوراق المالية والتعديلات اللاحقة عليها ولوائحها التنفيذية خلال السنة المنتهية في 31 ديسمبر 2022 على وجه قد يكون له أثر مادي على نشاط المجموعة أو على مركزه المالي المجمع.

> خالد إبراهيم ألشطي الرخصة رقم 175 برايس وترهاوس كوبرز (الشطي وشركاه)

> > 7 فبراير 2023 الكويت



Report on the audit of the consolidated financial statements

#### Our opinion

In our opinion, the consolidated financial statements present fairly, in all material respects, the consolidated financial position of National Mobile Telecommunication Company K.S.C.P. (the "Company") and its subsidiaries (together referred to as the "Group") as at 31 December 2022, and its consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended in accordance with International Financial Reporting Standards.

#### What we have audited

The Group's consolidated financial statements comprise:

- the consolidated statement of financial position as at 31 December 2022;
- the consolidated statement of profit or loss for the year then ended;
- the consolidated statement of comprehensive income for the year then ended;
- the consolidated statement of changes in equity for the year then ended;
- the consolidated statement of cash flows for the year then ended; and
- the notes to the consolidated financial statements, which include significant accounting policies and other explanatory information.

#### Basis for opinion

We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Our responsibilities under those standards are further described in the *Auditor's responsibilities for the audit of the consolidated financial statements section of our report*.

We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion.

#### Independence

We are independent of the Group in accordance with the International Code of Ethics for Professional Accountants (including International Independence Standards) issued by the International Ethics Standards Board for Accountants ("IESBA Code") and the ethical requirements that are relevant to our audit of the consolidated financial statements in the State of Kuwait. We have fulfilled our other ethical responsibilities in accordance with these requirements and the IESBA Code.

#### Our audit approach

#### Overview

**Key Audit Matters** 

- Revenue recognition
- Impairment of goodwill

As part of designing our audit, we determined materiality and assessed the risks of material misstatement in the consolidated financial statements. In particular, we considered where management made subjective judgements; for example, in respect of significant accounting estimates that involved making assumptions and considering future events that are inherently uncertain. As in all of our audits, we also addressed the risk of management override of internal controls, including among other matters, consideration of whether there was evidence of bias that represented a risk of material misstatement due to fraud.

We tailored the scope of our audit in order to perform sufficient work to enable us to provide an opinion on the consolidated financial statements as a whole, taking into account the structure of the Group, the accounting processes and controls, and the industry in which the Group operates.

PricewaterhouseCoopers Al-Shatti & Co.

Arraya Tower II, 23rd - 24th Floor, P.O. Box 1753, Safat 13018 Sharq, Kuwait

T: +965 2227 5777 F: +965 2227 5888, www.pwc.com



Report on the audit of the consolidated financial statements (Continued)

Our audit approach (continued)

#### **Key audit matters**

Key audit matters are those matters that, in our professional judgment, were of most significance in our audit of the consolidated financial statements of the current year. These matters were addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these matters.

#### Key audit matter

#### Revenue recognition

As disclosed in note 16 to the accompanying consolidated financial statements, the Group's total revenue for the year ended 31 December 2022 amounted to KWD 620,309 thousand. Furthermore, as at that date, the Group had contract assets, contract liabilities and deferred income of KD 51,808 thousand (including an amount of KD 3,589 thousand within other noncurrent assets), KD 4,062 thousand and KD 35,736 thousand respectively. The Group records revenue in accordance with IFRS 15 "Revenue from contracts with customers" where management is required to determine, and assign values to, the different performance obligations contained within the various contracts.

We considered this to be a key audit matter because the process of determining and assessing the contractual performance obligations is complex and judgemental and directly impacts the timing of revenue recognition. In addition, the information systems used in capturing, calculating and recording revenues are complex and deal with a large volume of information. The accuracy of these systems, or lack thereof, potentially has a significant impact on the recognition of revenues and accordingly, the reported profit of the Group.

Refer to notes 3.4, 8, 16 and 27 for the accounting policy, contract assets, revenue break-up and significant accounting judgements and estimates respectively.

## How our audit addressed the key audit matter

#### How our audit addressed the matter

We audited revenue through a combination of controls testing, risk analytics and other substantive audit procedures, as stated below:

- Understanding and evaluating the significant revenue processes and identifying the relevant controls (including IT systems) and performing validation procedures through tests of key manual, automated and IT dependant controls;
- Testing, on a sample basis, contracts, management's identification of performance obligations, the estimation of standalone selling prices of those performance obligations and the determination of the timing of revenue recorded;
- Involving IT specialists to test IT general controls and certain automated controls surrounding relevant revenue systems on a sample basis;
- Identifying and examining the key reconciliations prepared by management between different IT systems within the revenue process;
- Performing substantive analytical procedures on significant revenue streams after developing expectations of revenues based upon non-financial data principally derived from usage and subscriber numbers, which are the main drivers of these revenues;
- Performing substantive tests of details in relation to certain revenue streams; and
- Assessing the adequacy of the disclosures in the consolidated financial statements relating to revenue against the requirements of IFRSs.



Report on the audit of the consolidated financial statements (Continued)

Our audit approach (continued)

#### Key audit matters (continued)

#### **Key audit matter**

#### Impairment of goodwill

As of 31 December 2022, the carrying value of goodwill amounted to KD 148,531 thousand as disclosed in Note 5 to the consolidated financial statements.

An entity is required to test goodwill acquired in a business combination for impairment at least annually irrespective of whether there is any indication of impairment. Management has determined the recoverable amount based on the value in use approach with key assumptions around cash flows, discount rate, terminal value and EBITDA growth rate estimates and forecasted levels of capital expenditure, and has concluded that no impairment is required for the current year.

We considered the impairment of goodwill to be a key audit matter because of its size as at 31 December 2022 and the judgements involved in determining the recoverable amount.

Refer to notes 3.12, 5 (i) and 27 for the accounting policy, impairment testing of goodwill and significant accounting judgements and estimates respectively.

## How our audit addressed the key audit matter

#### How our audit addressed the matter

We have carried out the following procedures to evaluate management's computation of the recoverable amount of goodwill:

- Involving our internal valuation specialists to assess key assumptions used by management including discount rate and terminal value. Evaluating whether the cash flows in the model used by management to calculate the recoverable amount agree with those approved by the Board of Directors;
- Testing of reliability of management forecasting by performing lookback analysis;
- Testing the mathematical accuracy of the cash flow model;
- Performing sensitivity analyses on key assumptions used;
- Assessing the disclosure in the consolidated financial statements relating to goodwill against the requirements of IFRSs.

#### Other information

The directors are responsible for the other information. The other information comprises the report of the Board of Directors (but does not include the consolidated financial statements and our auditor's report thereon), which we obtained prior to the date of this auditor's report, and the Group's Annual Report, which is expected to be made available to us after that date.

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and we do not and will not express any form of assurance conclusion thereon.

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to read the other information identified above and, in doing so, consider whether the other information is materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained in the audit, or otherwise appears to be materially misstated.

If, based on the work we have performed on the other information that we obtained prior to the date of this auditor's report, we conclude that there is a material misstatement of this other information, we are required to report that fact. We have nothing to report in this regard.

When we read the Group's Annual Report, if we conclude that there is a material misstatement therein, we are required to communicate the matter to those charged with governance.



Report on the audit of the consolidated financial statements (Continued)

## Responsibilities of management and those charged with governance for the consolidated financial statements

Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial statements in accordance with International Financial Reporting Standards and the Companies' Law no. 1 of 2016 and its executive regulations, and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the Group's ability to continue as a going concern, disclosing, as applicable, matters related to going concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to liquidate the Group or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.

Those charged with governance are responsible for overseeing the Group's financial reporting process.

### Auditor's responsibilities for the audit of the consolidated financial statements

Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and to issue an auditor's report that includes our opinion. Reasonable assurance is a high level of assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are considered material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected to influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial statements.

As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain professional scepticism throughout the audit. We also:

- Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements, whether due to fraud or error, design and perform audit procedures responsive to those risks, and obtain audit evidence that is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional omissions, misrepresentations, or the override of internal control.
- Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit procedures
  that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the
  effectiveness of the Group's internal control.
- Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates and related disclosures made by management.
- Conclude on the appropriateness of management's use of the going concern basis of accounting and, based on the audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists related to events or conditions that may cast significant doubt on the Group's ability to continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, we are required to draw attention in our auditor's report to the related disclosures in the consolidated financial statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are based on the audit evidence obtained up to the date of our auditor's report. However, future events or conditions may cause the Group to cease to continue as a going concern.
- Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial statements, including the disclosures, and whether the consolidated financial statements represent the underlying transactions and events in a manner that achieves fair presentation.



Report on the audit of the consolidated financial statements (Continued)

#### Auditors' responsibilities for the audit of the consolidated financial statements (continued)

 Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the entities or business activities within the Group to express an opinion on the consolidated financial statements. We are responsible for the direction, supervision and performance of the Group audit. We remain solely responsible for our audit opinion.

We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the planned scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies in internal control that we identify during our audit.

We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with relevant ethical requirements regarding independence, and to communicate with them all relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence, and where applicable, actions taken to eliminate threats or safeguards applied.

From the matters communicated with those charged with governance, we determine those matters that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of the current year and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our auditor's report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest benefits of such communication.

#### Report on other legal and regulatory requirements

Furthermore, in our opinion, proper books of account have been kept by the Company and the consolidated financial statements, together with the contents of the report of the Board of Directors relating to these consolidated financial statements, are in accordance therewith. We further report that we obtained all information and explanations that we required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements incorporate all information that is required by the Companies Law No. 1 of 2016 and its executive regulations and by the Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, that an inventory count was duly carried out and that, to the best of our knowledge and belief, no violations of the Companies Law No. 1 of 2016 and its executive regulations nor of the Company's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, have occurred during the financial year ended 31 December 2022 that might have had a material effect on the business of the Group or on its consolidated financial position.

Moreover, we further report that during the course of our audit, we have not become aware of any violations of Law No. 7 of 2010 pertaining to the Establishment of the Capital Markets Authority and the Regulation of Securities' Activity and subsequent amendments thereto and its executive bylaws during the year ended 31 December 2022 that might have had a material effect on the business of the Group or on its consolidated financial position.

Khalid Ebrahim Al-Shatti License No.175 PricewaterhouseCoopers (Al-Shatti & Co.)

7 February 2023 Kuwait